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9月3日，第五届
河北省旅游产业发展大会
在张家口召开。来自国内外、
省内外的旅游相关行业数百位嘉
宾以线上、线下参会方式，聚焦张
家口旅游。

这次赴现场参会的嘉宾有很多
是全国旅游行业内专家，而且大多
对河北尤其是对张家口很熟悉。
他们来观摩考察、接洽项目的同
时，也对张家口旅游业发展充满
期待。

让我们一起听听嘉宾
们的新观点、新思路。

“崇礼和北京真的变近了，一个小
时就到，比想象中还要快！”9月 2日上
午，腾讯集团腾讯体育副总裁丁明锐，
从北京清河站坐高铁来张家口崇礼参
加此次省旅发大会，这也是他第一次
乘坐京张高铁。

京张高铁的开通，真正拉近了张
家口与北京的距离，也拉近了北京游
客与张家口的心理距离。

9 月 3 日上午，赤城海坨山谷国际
旅游度假区，北京游客林女士一家正
陪着孩子在儿童饲养区喂小羊。

“这只叫‘云朵’，那只叫‘咖啡
豆’。”4岁的小姑娘向记者介绍她喂的
两只小羊。小羊的名字是一家人今年
7 月第一次来时取的，来了几次后，小
姑娘眼中的小羊熟悉又亲切，就像自

家“后花园”的宠物。
海坨山谷国际旅游度假区是这次

大会的观摩项目之一，是集智慧农业、
高山运动、山野观光于一体的复合型
生态旅游度假胜地。

“这儿紧邻延庆，驾车走京礼高速
不到两小时。”林女士说，她每次来都
看到很多“京”牌车，客房周末也要提
早预订，经常客满。

京 张 高 铁 、京 礼 高 速 、张 家 口
机场……张家口集高铁、高速、航空
为 一 体 的 立 体 式 交 通 体 系 已 经 构
建，与北京的同城化发展正逐步成
为现实。

交通配套设施在升级，生态资源
优势的转化方向也更明确。

“蓝天，白云，青山，还有洁净的空

气，漫长的雪期。”9月2日下午，中国金
钥匙首席执行官韩华，一边在富龙滑
雪场山顶平台远眺，一边细数张家口
最具竞争力的生态优势。

嘉宾们为张家口建设首都“后花
园”的定位发展点赞。

“张家口‘一带五区’都是在寻找
生态优势向产业优势的最佳转化方
式。”韩华说，这个发力方向非常符合
张家口首都“后花园”定位，冬奥这个
国际品牌也让张家口具备了打造国际
旅游目的地的条件。

除了这些，张家口还拥有一项更
稀缺的资源——长达150天的雪期。

“真的吗？这个细节太厉害了！”
当记者告诉丁明锐，他乘坐的京张
高铁在多节车厢设置了滑雪器材专

柜时，他很惊讶。而且，这次来张家
口，丁明锐发现多了许多温泉度假
酒店。

“我来之前没想到，崇礼的冬季雪
上项目这么丰富，雪道类型多样，还有
夜间雪场。”景域驴妈妈集团副总裁任
国才说，他身边喜欢滑雪的朋友很多
喜欢去国外的瑞士阿尔卑斯山、日本
北海道，国内一般去黑龙江亚布力、吉
林北大壶。“等这次回上海，我要推荐
他们去崇礼。”

在任国才看来，这次旅发大会的
观摩项目太舞滑雪小镇、富龙四季小
镇，在硬件建设上已经具备了很高水
平，崇礼的京津冀冬季旅游高地的地
位正在确立，可以到长三角、大湾区开
拓更广阔的客源。

9 月 2 日下午，大境门长城历史文
化体验区，苏酶咖啡文化空间。

这是一家以声音为特色的主题咖
啡馆。

在咖啡馆的录音棚，游客可以现
场录制一条语音，制作成“声音明信
片”发送给家人和朋友。咖啡馆二楼
的“山河直播间”，是一个做互联网直
播和视频访谈的专业空间。

这些充满创意的服务，得到了嘉
宾们的称赞。

嘉宾们认为，张家口旅游在硬件升
级的同时，在旅游产品开发、服务和营销
等“软件”打造上，也要加快提升。

北京美丽乡村民宿产业管理有限
公司总经理孙开阳，针对张家口的民
宿产业发展，谈了自己的看法。

他认为，民宿不能只停留在地理
空间上、建筑布局上，更应注重内容的
打造。这种内容的设计要具备更强的
社交互动、非标准化、共享共建等多种
属性，让住在里面的游客，能产生情感
体验、有成就感、有付出也有收获。

“张家口的冬季旅游产品很丰富，
夏季产品打造要加把劲儿。”任国才说，
驴妈妈夏季旅游可以在张家口与哪些

商家合作，重点推什么产品，还不太清
晰，输送游客有些心有余力不足。

旅游目的地最美的风景除了旅游

产品，更重要的是“人”。
在采访中，嘉宾们提到在张家口

遇到的服务人员都非常热情。
在采访快结束时，韩华特别提出，

“要为这次负责大会接待的志愿者讲
几句话”。

“从我还没到张家口，到入住崇礼
的酒店，志愿者们非常热情、耐心、专
业、细致地为我服务，非常到位。”韩华
说，志愿者让他有了回家的感觉。

这些志愿者是崇礼储备冬奥志愿
服务人才的一部分。

为服务冬奥，崇礼一直在加强冬奥
志愿服务培训专业，注册了多种类型的
专业志愿服务组织，为赛事提供保障。

这样的专业培训提升，在张家口
的酒店、餐饮等服务行业同样在进行。

中国金钥匙国际联盟北方运营中
心首席执行官王亮，过去三年一直从事
冬奥崇礼签约酒店从业人员的培训。

“首先教授标准，执行三个月后进
行复核，哪些环节没落实到位，请专家
一对一指导，或走出去学习，半年到一
年后验收看效果。”王亮说。

据介绍，这次省旅发大会，中国金
钥匙国际联盟北方运营中心准备针对

河北酒店、物业、景区以及公共服务
业，如高铁、文化展馆、高速服务区的
服务人员等，进行为期三年的培训提
升，这项工作已与省文化和旅游厅达
成了合作意向。

酒香也怕巷子深。嘉宾们认为，
让更多游客到张家口旅游，需要精准
营销来助力。

中信旅游集团有限公司专家委员
会主任赵建新，几年来已经多次来过
张家口，经常看到这儿的一些景区“周
末拥挤工作日空”的状况。他建议张
家口更加重视北京客源地营销，把更
多游客引流到张家口。

“要让到北京旅游的游客知道，北
京出发‘1 小时’，有个张家口，也很好
玩。同时根据北京退休老年人、学龄
前儿童的旅游需求定制产品，让爷爷
奶奶带着孙辈来玩，填补工作日人
流。”赵建新说。

“现在客源地精准营销有了更多
方式。”任国才建议，加强与在线旅行
社的合作，利用大数据分析和关联推
介功能，根据不同类型游客的喜好，
精准地推荐对应的旅游产品，收效会
更好。

这是任国才第二次来参加河北省
旅游产业发展大会，他关注河北旅游
各方面的建设，也愿意分享来自长三
角城市的一些经验。

他关注到，近几年，包括张家口在
内，全国许多城市都在打造“一部手机
游”APP，搭建城市网上旅游资源和产
品展示销售平台。但这些平台运营红
火的寥寥，大多不久就处于旅游信息
老化、少有人访问的状态，前期投入也
浪费了。

“‘一机游上海’APP 做得比较成
功，是我们和上海国企合作建设的半

国有平台，政府前期建设出部分费用，
后续由合资公司来运营。政府给支持
政策，合资公司要自负盈亏，按照市场
规则经营发展，平台现在活跃度很
高。”任国才说，“政府要推动旅游发展
新格局，对行业的深入研究理解不能
少，既要有商业性的思维，又要有公益
性的心态。”

这次省旅发大会，也让嘉宾们看
到了张家口在旅游规划上的前瞻性。

韩华得知位于冬奥张家口赛区核
心区的崇礼太子城小镇，在冬奥后，将
定位为国际会议中心，并聘请了清华

大学建筑学院等多家顶尖建筑设计机
构做前期规划，非常认同这种意识。

“不仅是冬奥配套项目，所有旅游
项目的审批、建设前期，都要深入调研
市场趋势，为未来的城市发展、功能拓
展多做打算。”韩华说。

丁明锐在这次省旅发大会后不
久，还会再来崇礼。

9 月 22 日，冬奥会倒计时 500 天。
届时，有关各方将共同组织一次冰雪
峰会，探讨冬奥带来的机遇，并寻找对
接合作的更多可能。

作为冬奥之城，张家口旅游正在

迎接更大机遇，也在以开放的心态，更
大的格局和视野拥抱世界。

嘉宾们注意到，张家口很多新的
旅游项目中都有“国际”二字，他们认
为，这是一个要对标国际、走向国际的
好的开始。

嘉宾们提出，未来张家口旅游业
的发展，还要更国际化。将全世界的
先进旅游服务理念为我所用，建设国
际化的旅游品牌、酒店品牌、餐饮品
牌等，还要培养国际化经营管理人
才，让张家口朝着国际旅游目的地的
目标前进。

□河北日报记者 宋 平
贾 楠

春有百花秋有月，夏
有凉风冬有雪；四季来到
张家口，都是人间好时节。

9月 3日下午，参加第
五届河北省旅游产业发展
大会的现场嘉宾登上大巴
车、线上嘉宾进入“云上”
直播间，一同去领略冬奥
之城的别样风采。

天苍苍，野茫茫，风吹
草低见牛羊。来到坝上草
原，一定要去草原天路。
嘉宾观摩的第一站选在了
依托草原天路资源打造的

“草原上的乌托邦”——张
北县奥伦达部落·五色天
路运动休闲特色小镇。

这是一座与草原天路
遥相呼应的小镇。大地艺
术馆洗尽铅华，给游客更
多想象的空间；草原会客
厅前，一曲打鼓吟唱引得
观摩嘉宾驻足……白云、
草地、音乐，“只为自由脱
缰”的氛围扑面而来。

舒适、惬意，让深圳招
商引资实战平台执委会主

任张希波的脚步不由得慢了下来，这已经是他第五
次参加省旅发大会了，但还是第一次来到张北。“这
里的旅游开发超出了我的想象。”在张希波看来，小
镇满足了城市人的田园梦想，“围绕京津等地精准开
发产品，抓住游客的心理需求”是这里成为爆款旅游
产品的优势所在。

五色天路运动休闲特色小镇负责人介绍，这里
正以大健康、大运动的产业创新为引擎，打造集冬季
冰雪运动、文旅休闲度假、有氧运动康复、农事体验基
地为特色的高端度假目的地。小镇不仅是游客的精
神家园，项目完成后，还能带动张北县战海乡脑包怀
等5个行政村1369户3490名村民增收致富。

感受完精神家园，去领略初秋的冰雪小镇。
紧临京张高铁太子城站，是位于张家口市崇礼

区太子城冬奥核心区的太舞滑雪小镇。小镇是我国
目前规模最大、最具特色的综合滑雪度假区之一。

一下车，腾讯体育副总裁、赢德体育CEO丁明
锐就感受到了山地运动的火热、卡丁车碰撞的激
情，“看到有小朋友也参与其中，非常酷。”

让他感觉“酷”的不止这些。崇礼发挥自身优
势，拓展冰雪娱乐、体育赛事、音乐文化等功能，打造
四季旅游度假胜地，更让他看到了这里的发展潜力。

对于从北京来的丁明锐来说，以往到崇礼滑雪，
需要坐四五个小时的大巴车。这次，他打算直接从太
子城站乘高铁，一个小时左右的车程即可到达北京。

离开太舞滑雪小镇，沿京礼高速一路向东南，
嘉宾们前往赤城田园康养旅居扶贫示范区。

赤城县山多路远，群山环抱、沟壑纵横，素有
“八山一水一分田”之称。与首都北京山水相依的
地理优势，使得赤城成为“京城北大门”。

进入海坨山谷国际旅游度假区，背靠大海陀
国家级自然保护区，得天独厚的自然环境让嘉宾
犹如置身人间仙境。

11万平方米的房车营地、千亩花海、万亩白桦
林景区、星空帐篷酒店群、露营音乐会、黑松林骑行
公园等，形成了复合型生态旅游度假胜地，这个拥
有世界公认的1300米健康海拔高度的度假区，成为
野外玩家、网红旅游达人、亲子游学的首选目的地。

雪松控股集团有限公司产业投资集团副总裁
刘辉一路走来，被这里一座座不同设计风格的酒
店深深吸引。他说，这里秀丽如画的美景、独具特
色的酒店、丰富多彩的游乐项目，让人可以放松心
情，尽情领略大自然之美，非常适合北京游客周末
和家人一起休闲度假，乐享亲子时光。

本届省旅发大会共重点打造11个观摩项目。9
月4日，参会嘉宾还将到官厅国家湿地公园、怀来
葡萄产业融合展示示范区、清河影视基地、大境门
景区等项目进行观摩，继续感受冬奥之城初秋的多
彩魅力。
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京张“后花园”诗情画意浓
——嘉宾眼里的张家口旅游 □河北日报记者 李冬云

硬件建得好，京张在拉近

运营加把劲，摸透游客心

放眼新发展，定位大格局

阅读提示

9月3日，参加第五届河北省旅游产业发展大会的媒体记者在张家口市赤城海坨山谷景区观摩。 河北日报记者 张 昊摄

9月3日，第五届河北省旅游产业
发展大会农产品展示现场，游客在品
尝特色农产品。

河北日报记者 耿 辉摄
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